
 
 

 

Geschäftsführung  
Ausschuss Schule und Weiterbildung 

 
Ansprechpartner/in: Frau Schwier 
 
Telefon:  (0221) 29251 
Fax:  (0221) 29241 
E-Mail:  uta.schwier@stadt-koeln.de 
 
Datum:  05.03.2009 

 
 

Niederschrift 
 
über die Sitzung des Ausschusses Schule und Weiterbildung in der Wahlperiode 
2004/2009 am Montag, dem 11.08.2008, 16:00 Uhr bis 17:30 Uhr, Rathaus 
Spanischer Bau, Theodor-Heuss-Saal, Raum-Nr. A 119 
 
 
 
Anwesend waren: 
 

 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Hildburg Holländer CDU  
Herr Henk van Benthem CDU  
Herr Dr. Alexander Fladerer SPD  
Frau Ulrike Heuer SPD Frau Heuer übernimmt in 

Vertretung für Frau Man-
derla den Vorsitz. 

Frau Dagmar Paffen SPD  
Herr Franz Philippi SPD  
Frau Sabine Ulke Grüne  
Frau Angelika Winkin Grüne  
Frau Yvonne Gebauer FDP  

 Mitglieder mit beratender Stimme gem. § 58 Abs. 1 Satz 7-12 GO NRW 
Herr Martin Schöppe pro Köln  
Frau Özlem Demirel Die Linke.Köln  

 Sachkundige Einwohner/innen mit beratender Stimme nach § 58 Abs. 4 GO 
NRW und § 21 der Hauptsatzung 
Herr Dr. Walter Gutzeit auf Vorschlag der CDU  
Herr Hadmut Jaeger auf Vorschlag der CDU  
Herr David Krahnenfeld auf Vorschlag der SPD  
Frau Katharina Philippsen-Schmidt auf Vorschlag der Grünen  
Herr Anselm Riddermann auf Vorschlag der FDP  

 Sachkundige Einwohner nach § 22 und § 23 der Hauptsatzung 
Firma Antonella Giurano sozial  

 Für die Bezirksschülervertretung 
Herr Jan-Philipp Eichberger   
Frau Charlotte Röhren   
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 Für die Katholische Kirche 
Herr Michael Bold   

 Für die Evangeliche Kirche 
Frau Beate Habets   

 Sachkundige Einwohner/innen mit beratender Stimme nach § 58 Abs. 4 GO 
NRW und § 21 der Hauptsatzung 
Herr Werner Pusch auf Vorschlag der Stadtarbeitsge-
meinschaft Behindertenpolitik (Vertreter) 

 

 
 
Presse 
Zuschauer 
 
Entschuldigt fehlen: 
 

 Vorsitzende/r 
Frau Gisela Manderla CDU  

 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Dr. Helge Schlieben CDU  

 Sachkundige Einwohner/innen mit beratender Stimme nach § 58 Abs. 4 GO 
NRW und § 21 der Hauptsatzung 
Frau Hanne Kirchhoff auf Vorschlag der SPD  

 Sachkundige Einwohner nach § 22 und § 23 der Hauptsatzung 
Herr Sabri Surat   

 Für die Synagogen-Gemeinde 
Frau Stella Shcherbatova Synagogengemeinde  

 Für die Evangeliche Kirche 
Herr Dr. Rainer Stuhlmann   

 Sachkundige Einwohner/innen mit beratender Stimme nach § 58 Abs. 4 GO 
NRW und § 21 der Hauptsatzung 
Frau Annette Kellinghaus-Klingberg auf Vorschlag der Stadtarbeitsge-
meinschaft Behindertenpolitik 

 

 
 
Presse  
Zuschauer 
Beigeordnete Frau Dr. Klein 
Vertreter/innen des Schulverwaltungsamtes, des Amtes für Weiterbildung, des 
Schulamtes für die Stadt Köln, der Gebäudewirtschaft der Stadt Köln, der Familien-
beratung und Schulpsychologischer Dienst Stadt Köln 
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Die stellvertretende Vorsitzende Frau Heuer begrüßt die Anwesenden. 
 
Die Tagesordnung soll um folgende Punkte ergänzt werden. 
 
TOP 3.1.3 und 3.1.4 als Tischvorlage 
 
Die Behandlung von TOP 3.1.1 und 3.1.2 erfolgt sachgemäß unter Punkt 6, TOP 
6.1.5 / 6.1.6 
 
Beantwortung zu TOP 3.2.1 als Tischvorlage 
 
TOP 3.2.2 wird unter Punkt 4 / TOP 4.1 behandelt 
 
TOP 6.1.3 und 6.1.4 als Tischvorlage 
 
TOP 6.3.7 bis 6.3.14 ( ab TOP 6.3.12 als Tischvorlage ) 
 
Die Behandlung der TOPs 6.3.2 und 6.3.7 und der TOPs 6.3.5 und 6.3.11 erfolgt 
aufgrund des Sachzusammenhanges zusammen.  
 
TOP 6.4.1 als Tischvorlage 
 
TOP 11.4.1 
 
TOP 12.4 bis 12.7 
 
 
Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
Tagesordnung  

I. Öffentlicher Teil 

Verpflichtung und Einführung von sachkundigen Einwohnern und Einwoh-
nerinnen 

   
   
 

1 Niederschriften 
  
  
 
2 Gleichstellungsrelevante Themen 
  
  
 
3 Anfragen gemäß § 4 der Geschäftsordnung des Rates und der Bezirksvertre-

tungen 
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3.1 Frühere Anfragen 
  
  

 
3.1.1 Anfrage von Frau Winkin 
 3077/2008 
  

 
3.1.2 Anfrage von Frau Philipssen-Schmidt 
 3172/2008 
  

 
3.1.3 Anfrage der SPD Fraktion vom 30.04.2008 zum Einsatz von Integ-

rationshelfern in Förderschulen und im gemeinsamen Unterricht 
(GU) 

 3334/2008 
  

 
3.1.4 Sprachstandsfestellung zwei Jahre vor der Einschulung - 2008 - 

Ergebnisse der 1. Stufe und der 2. Stufe; Beantwortung von zwei 
Fragen zur Sprachstandserhebung 

 3331/2008 
  

 
3.2 Neue Anfragen 
  
  

 
3.2.1. Umsetzung des Ratsbeschlusses vom 29.01.2008 "Schwimmen 

macht Schule/Sicher schwimmen" 
 AN/1371/2008 
  
  

 
Beantwortung zu: Umsetzung des Ratsbeschlusses vom 29.01.2008 
"Schwimmen macht Schule/Sicher schwimmen" 

   
 2919/2008  
 

4 Anträge gemäß § 3 der Geschäftsordnung des Rates und der Bezirksvertre-
tungen 

  
  
 

4.1. Ausbau der Plätze im Gemeinsamen Unterricht (GU) 
 AN/1399/2008 
  
  

 
5 Vorlagen der Verwaltung 
  
  
 

5.1 Fachraumeinrichtung im Berufskolleg Weinsbergstr. 73, 50823 Köln 
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 2061/2008 
  

 
5.2 Planungsaufnahme zum Umbau im Bestand und zur Errichtung eines Er-

weiterungsbaus / Neubaus für die Förderschule mit dem Förderschwer-
punkt Lernen Thymianweg 1 a, 51061 Köln (Höhenhaus) 

 2982/2008 
  

 
5.3 Leitbild Köln 2020  

- Konkretisierung durch die Leitlinien für ein soziales Köln 
 0452/2008 
  

 
6 Beantwortung mündlicher Anfragen; Mitteilungen 
  
  
 

6.1 Beantwortung mündlicher Anfragen 
  
  

 
6.1.1 Neubau der Gesamtschule Höhenhaus 
 2954/2008 
  

 
6.1.2 Offene Ganztagsschule - Integrationskräfte als Ergänzungskräfte 
 3069/2008 
  

 
6.1.3 Deutscher Fußball-Bund Projekt "1.000 Mini-Spielfelder" 
 3323/2008 
  

 
6.1.4 Umzug der Zweigstelle des Barbara von Sell Berufskolleges aus 

der Bernhard-Letterhaus-Str. zunächst in eine Containerlösung 
 3396/2008 
  

 
6.1.5 Anfrage von Frau Winkin in der Sitzung vom 09.06.2008 
  
  

 
6.1.6 Anfrage von Frau Philippsen-Schmidt 
  
  

 
6.2 Mitteilungen der Vorsitzenden 
  
  

 
6.3 Mitteilungen der Verwaltung 
  
  

 
6.3.1 Schülerticket für den Primarbereich 
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 3115/2008 
  

 
6.3.2 Verbund Sportbetonte Schulen  Köln 
 3150/2008 
  

 
6.3.3 Sport in Metropolen 

hier: Aktion "Kid's mobil" des TV Höhenhaus 
 2379/2008 
  

 
6.3.4 Auszeichnung beispielhafter Schulbauten in Nordrhein-Westfalen - 

Schulbaupreis 
 2697/2008 
  

 
6.3.5 Verfahren zur Ganztagsinitiative SI des Landes NRW 
 2842/2008 
  

 
6.3.6 Errichtung von Gesamtschulen 
 3012/2008 
  

 
6.3.7 Genehmigung des "Verbundes Sportbetonte Schulen Köln" durch 

das Innenministerium NRW 
 2716/2008 
  

 
6.3.8 Reaktivierung von Schulsportanlagen 
 3348/2008 
  

 
6.3.9 Werkstatt "Partner im Kommunalen Bildungsnetz" 
 3425/2008 
  

 
6.3.10 Einsatz von Schulpsychologen 
 3303/2008 
  

 
6.3.11 Ganztagsoffensive Sekundarstufe I - Landeserlasse 
 3381/2008 
  

 
6.3.12 Information zum Arbeitskongress "Zusammen denken - gemein-

sam handeln" vom 3./4. Juni 2008 im Kölner Rathaus 
 3436/2008 
  

 
6.3.13 Bericht der U 25 Arbeitskonferenz 
 3423/2008 
  

 
6.3.14 Baumaßnahmen Offene Ganztagsschule im Primarbereich, Ganz-
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tagshauptschulen, Übermittagbetreuung Gymnasien 
Planungs-/Ausbaustand 31.07.2008 

 3451/2008 
  

 
6.4 Mitteilung über den Stand der Schulbausanierung 
  
  

 
6.4.1 Sachstandsbericht über den Fortschritt der Schulbaumaßnahmen 

- Sanierung und Neubau 
 3470/2008 
  

 
7 Anfragen 
  
  
 

7.1 Mündliche Anfrage von Frau Gebauer 
  
  

 
7.2 Mündliche Anfrage von Herrn Philippi 
  
  

 
7.3 Mündliche Anfrage von Herrn Philippi 
  
  

 
8 Verschiedenes 
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I. Öffentlicher Teil 

  Verpflichtung und Einführung von sachkundigen Einwohnern und 
Einwohnerinnen 

  
 
 
Die stellvertretende Vorsitzende, Frau Heuer, nimmt die Verpflichtung und Einfüh-
rung von Herrn Werner Pusch, sachkundiger Einwohner für die Stadtarbeitsgemein-
schaft Behindertenpolitik als stellvertretendes Mitglied mit beratender Stimme, in den 
Ausschuss für Schule und Weiterbildung vor. 
 
 
 
 
1 Niederschriften 
  
 
 
Zu diesem TOP liegt nichts vor. 
 
 
 
2 Gleichstellungsrelevante Themen 
  
 
 
Zu diesem TOP liegt nichts vor. 
 
 
 
 
3 Anfragen gemäß § 4 der Geschäftsordnung des Rates und der Be-

zirksvertretungen 
  
 
 
3.1 Frühere Anfragen 
  
 
 
3.1.1 Anfrage von Frau Winkin 
 3077/2008 
 
Die Behandlung der Mitteilung erfolgt unter TOP 6.1.5. 
 
 
 
3.1.2 Anfrage von Frau Philipssen-Schmidt 
 3172/2008 
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Die Behandlung der Mitteilung erfolgt unter 6.1.6. 
 
 
 
3.1.3 Anfrage der SPD Fraktion vom 30.04.2008 zum Einsatz von Integrati-

onshelfern in Förderschulen und im gemeinsamen Unterricht (GU) 
 3334/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
3.1.4 Sprachstandsfestellung zwei Jahre vor der Einschulung - 2008 - Er-

gebnisse der 1. Stufe und der 2. Stufe; Beantwortung von zwei Fragen 
zur Sprachstandserhebung 

 3331/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
 
3.2 Neue Anfragen 
  
 
 
3.2.1  Umsetzung des Ratsbeschlusses vom 29.01.2008 "Schwimmen 

macht Schule/Sicher schwimmen" 
 AN/1371/2008 
 
 

  Beantwortung zu: Umsetzung des Ratsbeschlusses vom 29.01.2008 
"Schwimmen macht Schule/Sicher schwimmen" 

 2919/2008 
 
Die Beantwortung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Heuer hat Kenntnis davon erlangt, dass die Schwimmzeiten von weiterführen-
den Schulen zugunsten der Schwimmzeiten der Grundschulen gekürzt werden.  
Sie bittet die Verwaltung um Überprüfung, in welchem Ausmaß die Kürzungen erfol-
gen.  
Weiterhin bittet sie um Prüfung, ob eine alternative Vorgehensweise möglich ist. 
 
 
 
4 Anträge gemäß § 3 der Geschäftsordnung des Rates und der Bezirks-

vertretungen 
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4.1  Ausbau der Plätze im Gemeinsamen Unterricht (GU) 
 AN/1399/2008 
Frau Dr. Klein berichtet, dass ein reger Austausch mit den Schulen besteht. Weiter-
hin steht die Verwaltung in Diskussion mit der Bezirkregierung Köln und dem Land 
hinsichtlich der Bereitstellung zusätzlicher Ressourcen.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, Initiativen zu entwickeln, durch die besonders Schu-
len der Sekundarstufe I motiviert und unterstützt werden, den Willen des Schulträ-
gers zur Verdopplung der GU-Plätze umzusetzen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig zugestimmt 
 
 
 

5 Vorlagen der Verwaltung 
  
 
 
5.1 Fachraumeinrichtung im Berufskolleg Weinsbergstr. 73, 50823 Köln 
 2061/2008 
 
Die Vorlage wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Philippsen-Schmidt bittet die Verwaltung ein Konzept zu erarbeiten wie die 
Zeitabläufe bei Sanierungen/Generalinstandsetzungen zukünftig optimiert werden 
können.  
Weiterhin bittet Sie im Betreff anzugeben, welche Berufsgruppe an dem jeweiligen 
Berufskolleg ausgebildet wird.  
 
 
Der Ausschuss geht zum nächsten Tagesordnungspunkt über. 

 
 
 
Beschluss: 
 

1. Der Ausschuss für Schule und Weiterbildung beschließt die Fachraumeinrich-
tung des Berufskollegs Ehrenfeld, Weinsbergstr. 73, 50823 Köln. 
Die Einrichtungskosten belaufen sich auf 225.000,00 EUR. 

 
2. Der Finanzausschuss beschließt zur Fachraumeinrichtung die Freigabe von 

Kassenmitteln in Höhe von 225.000,00 EUR im Teilfinanzplan 0301, Schulträ-
geraufgaben, Zeile 9 für den Erwerb beweglichen Anlagevermögens. 



Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses Schule und Weiterbildung am 11.08.2008 

 - 11 - 

 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Der Ausschuss geht zum nächsten TOP über. 
 

5.2 Planungsaufnahme zum Umbau im Bestand und zur Errichtung eines 
Erweiterungsbaus / Neubaus für die Förderschule mit dem Förder-
schwerpunkt Lernen Thymianweg 1 a, 51061 Köln (Höhenhaus) 

 2982/2008 
 
Die Vorlage wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Ulke bittet die Verwaltung zu ermitteln, welche Kosten bei einer Sanierung bzw. 
bei einem Abriss der betreffenden Gebäudetrakte entstehen würden. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss Schule und Weiterbildung beschließt – vorbehaltlich gleich lautender 
Beschlüsse der Bezirksvertretung Mülheim und des Finanzausschusses – den Um-
bau im Bestand und die Errichtung eines Erweiterungsbaus / Neubaus für den erwei-
terten gebundenen Ganztag, fehlende Räume sowie die Herrichtung der Außenanla-
gen für die Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Lernen Thymianweg 1 a, 
51061 Köln, nach gesicherter Finanzierung. 
 
Der Ausschuss Schule und Weiterbildung beauftragt die Verwaltung die Planung und 
Kostenermittlung aufzunehmen. 
Der Planung sind das in enger Zusammenarbeit mit Schule, Verwaltung und den 
Montag Stiftungen erarbeitete pädagogische Konzept und die daraus resultierenden 
räumlichen Anforderungen zu Grunde zu legen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig zugestimmt 
 

5.3 Leitbild Köln 2020  
- Konkretisierung durch die Leitlinien für ein soziales Köln 

 0452/2008 
 
Die Vorlage wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
 
Beschluss: 
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Der Rat der Stadt Köln beschließt, dass die Leitlinien für ein soziales Köln in Form 
und Inhalt das Leitbild Köln 2020 ergänzen und konkretisieren. 
 
Der Rat der Stadt Köln beauftragt die Verwaltung hierzu ergänzend 

a) den Leitlinien-Prozess zu initiieren und entsprechend der zwischen der Ver-
waltung und den Prozessbeteiligten (insbesondere der Leitbildgruppe "Moder-
ne Stadtgesellschaft") abgestimmten Vorschläge zu gestalten, 

b) das vorgeschlagene differenzierte Berichtswesen mit vorhandenen Ressour-
cen haushaltsneutral aufzubauen, sowie 

c) die erforderlichen organisatorischen Voraussetzungen zur Wahrnehmung der 
zusätzlichen freiwilligen Aufgaben zu schaffen. 

 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
ohne Votum in den Rat 
 

6 Beantwortung mündlicher Anfragen; Mitteilungen 
  
 
 
6.1 Beantwortung mündlicher Anfragen 
  
 
 
6.1.1 Neubau der Gesamtschule Höhenhaus 
 2954/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Dr. Klein beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
 
 
 
6.1.2 Offene Ganztagsschule - Integrationskräfte als Ergänzungskräfte 
 3069/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
 
6.1.3 Deutscher Fußball-Bund Projekt "1.000 Mini-Spielfelder" 
 3323/2008 
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Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
Auf Anregung von Herrn van Benthem, sagt Frau Dr. Klein zu eine Kostenkalkulation 
basierend auf Schätzwerten nachzureichen. 
 
 
 
6.1.4 Umzug der Zweigstelle des Barbara von Sell Berufskolleges aus der 

Bernhard-Letterhaus-Str. zunächst in eine Containerlösung 
 3396/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Dr. Klein beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Auf Nachfrage von Frau Ulke sagt die Verwaltung zu, eine Kalkulation über die zu 
erwartenden Kosten der Umsiedlung, inkl. der Erschließungskosten des Grund-
stücks, zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 
6.1.5 Anfrage von Frau Winkin in der Sitzung vom 09.06.2008 
  
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.1.6 Anfrage von Frau Philippsen-Schmidt 
  
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.2 Mitteilungen der Vorsitzenden 
  
 
Zu diesem TOP liegt nichts vor. 
 
 
 
6.3 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
 
6.3.1 Schülerticket für den Primarbereich 
 3115/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
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Herr Adams beantwortet Fragen und berichtet über die Befragung der Eltern bei 
Schulanmeldungen. 
 
 
6.3.2 Verbund Sportbetonte Schulen  Köln 
 3150/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
Auf Nachfrage sagt Frau Dr. Klein zu, eine Aufschlüsselung der Stundenzahl auf die 
einzelnen Schulen nachzureichen. 
Sie führt weiterhin aus, dass in Gesprächen mit dem Land über das Bereitstellen wei-
terer Stundenkontingente verhandelt wird.  
 
 
 
6.3.3 Sport in Metropolen 

hier: Aktion "Kid's mobil" des TV Höhenhaus 
 2379/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Gebauer bittet die Mitteilung ebenfalls den Bezirksvertretungen zur Verfügung 
zu stellen.  
 
 
 
 
6.3.4 Auszeichnung beispielhafter Schulbauten in Nordrhein-Westfalen - 

Schulbaupreis 
 2697/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.5 Verfahren zur Ganztagsinitiative SI des Landes NRW 
 2842/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Dr. Klein beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
 
 
6.3.6 Errichtung von Gesamtschulen 
 3012/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
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6.3.7 Genehmigung des "Verbundes Sportbetonte Schulen Köln" durch das 

Innenministerium NRW 
 2716/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.8 Reaktivierung von Schulsportanlagen 
 3348/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.9 Werkstatt "Partner im Kommunalen Bildungsnetz" 
 3425/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.10 Einsatz von Schulpsychologen 
 3303/2008 
 
Die Mitteilung wurde vorab zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.11 Ganztagsoffensive Sekundarstufe I - Landeserlasse 
 3381/2008 
 
 
6.3.12 Information zum Arbeitskongress "Zusammen denken - gemeinsam 

handeln" vom 3./4. Juni 2008 im Kölner Rathaus 
 3436/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.13 Bericht der U 25 Arbeitskonferenz 
 3423/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.3.14 Baumaßnahmen Offene Ganztagsschule im Primarbereich, Ganztags-

hauptschulen, Übermittagbetreuung Gymnasien 
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Planungs-/Ausbaustand 31.07.2008 
 3451/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
6.4 Mitteilung über den Stand der Schulbausanierung 
  
 
 
6.4.1 Sachstandsbericht über den Fortschritt der Schulbaumaßnahmen - 

Sanierung und Neubau 
 3470/2008 
 
Die Mitteilung wurde als Tischvorlage zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
7 Anfragen 
  
 
 
7.1 Mündliche Anfrage von Frau Gebauer 
  
 
Frau Gebauer bittet die Verwaltung um Sachstandsmitteilung zu der Schule Heer-
straße. 
 
 
 
 
7.2 Mündliche Anfrage von Herrn Philippi 
  
 
Lärmbelästigung im Umfeld der GGS Mülheimer Freiheit 
 
Von den Anwohnern der Düsseldorfer Str., in unmittelbarer Nähe der GGS Mülhei-
mer Freiheit, wird vereinzelt Klage geführt über eine zunehmende Lärmbelästigung.  
Ursache hierfür sei eine besondere Lautstärke von Kindern, die bereichsweise auch 
unbeaufsichtigt seien bis in den späten Nachmittag hinein. Darüber hinaus wird das 
Klingel-/Pausenzeichen der Schule sowohl am Wochenende als auch in den Ferien 
als besonders störend empfunden. 
Ist der Sachverhalt der Verwaltung bekannt und sind die Wahrnehmungen der An-
wohner zutreffend? 
Wenn ja, welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, das Lärmaufkommen wirksam 
zu reduzieren? 
 
 
 
7.3 Mündliche Anfrage von Herrn Philippi 
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Sicherheitsprobleme im Umfeld des Erich-Gutenberg-Berufkollegs 
 
Von den Anwohnern in ummittelbarer Nähe des Erich-Gutenberg-Berufskollegs in 
der  
Modemannstr. wird Klage geführt über eine Beeinträchtigung durch Schüler, die we-
gen des Rauchverbots zunehmend öffentliche und private Wege in Anspruch neh-
men und blockieren und darüber hinaus auch vermehrt für Unrat sorgen. Vermieter 
haben bereits einen privaten Sicherheitsdienst beauftragt. An den Kosten hierfür 
werden die Mieter beteiligt. 
Ist der Sachverhalt der Verwaltung bekannt und sind die Wahrnehmungen der An-
wohner zutreffen? 
Wenn ja welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, das Lärmaufkommen wirksam 
zu reduzieren? 
 
 
 
8 Verschiedenes 
  
 
Zu diesem TOP liegt nichts vor. 
 
 
 
 

 


